
Sitzungsprotokoll der Jahreshauptversammlung

des Radsport-Bezirks Bergisch Land

vom 10.02.2008

TagesOrdnungsPunkt 1

Der 1. Vorsitzende Rolf Schmelter eröffnet um 9.40 Uhr die Jahreshauptversammlung.

Im weiteren Verlauf wird die Zahl der Anwesenden festgestellt: insgesamt sind 55 Stimmberechtigte, darunter 9
Vorstandsmitglieder. Desweiteren 3 Gäste.

Von den Bezirksvereinen fehlen Vertreter von Sprinter Radevormwald, Team ME, Welper, TSV Ronsdorf,
Gevelsberg und Gruiten.

Rolf Schmelter bedankt sich wie in den Vorjahren bei der BSG Remscheid für die Ausrichtung der Sitzung. Neben
den Teilnehmern aus unserem Bezirk kann der 1. Vorsitzende den Sportausschuss-Vorsitzenden vom
Landesverband NRW, Helmut Berresheim, als Ehrengast begrüßen.

Vertreter des im Bezirk neu aufgenommenen Vereins RSC Silschede 2007 e. V. sind anwesend; in diesem Jahr
allerdings noch ohne Stimmrecht.

Die Landes-Mädelfachwartin Conny Lauster (Velo Solingen) ist leider nicht anwesend.

Rolf Schmelter stellt fest, dass beim Versenden der Einladungen für die Jahreshauptversammlung die
Einladungen der Vereine aus Ennepetal (inzwischen aufgelöst) und Schwelm vertauscht worden sind. Da Vertreter
aus Schwelm jedoch anwesend sind, offensichtlich ohne weitere Folgen.

Rolf Schmelter schlägt vor, Ehrungen zu Beginn der Versammlung durchzuführen. Der Vorschlag wird
angenommen.

Von Helmut Berresheim werden geehrt

- Wolfgang Koch (Endspurt Wuppertal)

- Dietmar Sommer (Westfalia Sprockhövel)

- Manfred Brunzel (Edelweiß Mettmann)

- Kurt Schuhmacher (Solingen, 50jährige Mitgliedschaft)

- Peter Kossel (Blitz Barmen)

- (die Ehrung zum 100jährigen des Endspurt 08 Wuppertal folgt im Laufe des Jahres)

TOP 2

Die Versammlung gedenkt der Verstorbenen im vergangenen Jahr. Stellvertretend wird Ada Deutscher (TSV
Ronsdorf) genannt.

TOP 3

Wolfgang Schreiber verliest das Protokoll des Vorjahres; es wird 1-stimmig angenommen.

TOP 4

Als Wahlhelfer werden Alberto Pacheco Calderón (Wuppertal) und Christoph Hirsch (Velbert) 1-stimmig
gewählt.



Als Protokollführer wird Wolfgang Schreiber 1-stimmig wiedergewählt.

TOP 5

Die schriftlichen Jahresberichte der entsprechenden Vorstandsmitglieder liegen dem Protokoll des Vorjahres bei.
Bei Abfragung und jeweiliger Abstimmung werden alle Berichte 1-stimmig angenommen.

TOP 6

Alberto Pacheco berichtet von einer einwandfreien Kassenführung.

TOP 7

Im Namen der Versammlung bedankt sich Alberto Pacheco für die geleistete Arbeit beim Vorstand und bittet um
dessen Entlastung. Die erfolgt 1-stimmig (unter Enthaltung des Vorstandes selbst).

Ergänzend zu TOP 5 hält der 1. Vorsitzende Rolf Schmelter eine Rückschau auf 2007. Er begrüßt nochmals die
neuen Vereine aus Silschede und dem Jahn Remscheid (Einradfahren). Da für die Einradfahrer laut Satzung noch
kein Fachwart vorgesehen ist, könne, so schlägt Rolf Schmelter vor, unter TOP 8 kommissarisch ein
Ansprechpartner eingesetzt werden. Desweiteren zieht der Bezirksvorsitzende ein positives Résumé beim Thema
Mitgliederzahlen (aktuell 1.366 plus dem Silscheder Verein) und Nachwuchsarbeit, welche sich durch alle
Abteilungen zieht. Trotzdem richtet er einen Apell an die Versammlung, den Augenmerk auf diesen Bereich zu
halten. Auch in Hinblick der Tatsache, dass einige Vereine ohne Jugend vom "Aussterben" bedroht sind. Die
Versammlung akzeptiert den Jahresbericht des 1. Vorsitzenden 1-stimmig.

TOP 8

* Auf der Tagesordnung der schriftlichen Einladung erscheint der TOP 8 b) doppelt; in diesem Protokoll führe ich
die einzelnen Punkte in alphabetisch fortlaufender Reihenfolge *

a)

Als Stellvertretender Vorsitzender wird Wolfgang Koch mit 1 Enthaltung wiedergewählt.

b)

Andreas Brembeck verzichtet auf die Fortführung des Amtes als Geschäftsführer.
Kandidaten finden sich nicht in der Versammlung.

Möglicherweise folgt noch im Laufe der Versammlung eine Kandidatur.
TOP 8 b) wird verschoben.

Die Klärung erfolgt zeitlich nach TOP 8 c):
In einem Telefonat zwischen Udo Rees und seinem (nicht anwesenden) Sohn Ingo

erklärt dieser sich dazu bereit, das Amt des Geschäftsführers zu übernehmen.

Weitere Bewerber gibt es nicht.

Die Versammlung ist mit diesem Modus einverstanden und Ingo Rees wird mit 1 Enthaltung zum neuen
Geschäftsführer gewählt.

c)

Als Fachwart BMX/MTB wird Ralf Müller mit 1 Enthaltung wiedergewählt.

d)

Als Fachwartin für Kunst- und Gruppenfahren wird Martine Kuhn 1-stimmig wiedergewählt.

e)



Albert Rütten (nicht anwesend) hat im Vorfeld von einer weiteren Kandidatur für das Amt des
Wanderfahrfachwarts Abstand genommen. Bei der Suche nach einem neuen Fachwart wird der 1.
Vorsitzende von Gut Freund Wuppertal wiederholt angesprochen.

Ohne Gegenkandidat wird Arno Theunissen 1-stimmig zum neuen Fachwart für Wanderfahrer gewählt.

f)

Dietmar Sommer verzichtet (wie im Vorjahr angekündigt) nach 9-jähriger Tätigkeit als RTF-Fachwart auf eine
erneute Kandidatur. Es findet sich kein Kandidat für das Amt. Daraufhin bittet Rolf Schmelter eindringlich, in den
Vereinen nach einem möglichen RTF-Fachwart zu suchen. Die Stelle bleibt vorerst vakant und ein Nachfolger
kann im Laufe des Jahres bis zur nächsten Jahreshauptversammlung vom Vorstand eingesetzt werden.

g)

Die Frauen- und Mädelfachwartin Carola Steffens ist nicht anwesend. Martine Kuhn erklärt sich bereit, das Amt
kommissarisch zu führen und wird 1-stimmig gewählt.

h)

Wolfgang Hundel (Jahn Remscheid) stellt die Sparte Einradfahren vor. Er nennt Veranstaltungstermine für 2008:
13. April (Bezirksmeisterschaften im Rahmen einer Veranstaltung in Duisburg) und 22.-26. Mai (DM in Bottrop).
Wolfgang Hundel wird von der Versammlung 1-stimmig zum Beauftragten für Einradfahren gewählt.

Der vom Nachwuchs gewählte Jugendfachwart Thomas Weiten stellt sich vor und kündigt zwei größere Aktionen
der Bezirksjugend für 2008 an. Die Mehretappenfahrt von Velbert nach Aurich (Ende Juli/Anfang August) und der
Besuch eines Hochseilparks (Herbst).

In seinem Amt wird Thomas Weiten 1-stimmig bestätigt.

TOP 9

Als Kassenprüfer werden en bloc Horst Lepperhoff, Claus Winkelsträter und Karl Reus (Ersatz) mit 2
Enthaltungen gewählt.

TOP 10

Der Vorsitzende Rolf Schmelter schlägt vor, dass die Beiträge unverändert bleiben (1 € pro Mitglied pro Jahr). Dies
wird 1-stimmig angenommen.

TOP 11 (entfällt; Anträge sind nicht eingegangen)

TOP 12

Der vorliegende Haushaltsentwurf wird dahingehend geändert, dass das Budget für den Bereich "MTB" von 135 €
auf 150 € erhöht wird. In dieser Form wird der Haushaltsentwurf 1-stimmig angenommen.

TOP 13

Die BSG Remscheid lädt auch für 2009 wieder zur Jahreshauptversammlung ein.

Voraussichtlicher Termin: 08. Februar 20098, 9.30 Uhr.

TOP 14

Am 09. März 2008 findet die JHV des Landesverbandes in Bünde (Ostwestfalen) statt. Dafür melden sich heute 8
Deligierte, weitere Meldungen werden gerne erwartet. Der Bezirk Bergisch Land hat in Bünde 16 Stimmen.
Teilweise sind die Mitglieder - auch Fachwarte - wegen Überschneidung mit anderen Radsportterminen an diesem
Tage verhindert.



TOP 15

Es folgen Aussprachen über

- das Thema „Nichtmitglieder-Versicherung“

- Pflege der Homepage

- Radsport-Abzeichen

Trotz vorhandener Unterlagen fehlte dem Verein Edelweiß Mettmann eine Bestätigung/Erlaubnis für die Abnahme
eines Übungsleiterscheins. Beim Landesverband muss dazu eine Erlaubnis vom Bezirk vorliegen. Arno
Theunissen kann nach der Versammlung zu diesem Thema angesprochen werden.

- die noch immer ausstehende Genehmigung vom Verkehrs- bzw. Innenministerium zum Thema
Rettungsdienst bei Sportvernastaltungen. Rolf Schmelter empfiehlt den Vereinen und speziell den Solingern
(die im Vorjahr in diesem Bereich Probleme hatten), "wie bisher" zu verfahren.

- das Vertauschen im Kassenbericht der Posten Einnahmen und Ausgaben. Auf diesen Irrtum hatte Karl
Reus aufmerksam gemacht.

- die Vorbildfunktion von Radfahrern, speziell auch von Deutschen Meistern und Leistungssportlern. Ralf
Müller hat festgestellt, dass Rennfahrer vom Team ME wiederholt ohne Helm unterwegs sind.

Um 12.12 Uhr bedankt sich der 1. Vorsitzende Rolf Schmelter für den Sitzungsverlauf und schließt die
Jahreshauptversammlung.

Wolfgang Schreiber


